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Conférence du Guide n°43 
  2 janvier 1959 
 

PERSONNALITÉ - TROIS TYPES FONDAMENTAUX: RAISON, 
VOLONTÉ, ÉMOTION 
 
 Je vous salue au nom du Seigneur. Je vous apporte des bénédictions, mes 
très chers amis, des bénédictions pour vous tous. Mes très chers, nous constatons 
avec grande joie que beaucoup d’entre vous progressent très bien sur le chemin que 
vous avez choisi. Et quelques personnes de plus ont choisi ce chemin de libération. 
Chaque âme qui prend une telle décision vitale crée des réjouissances dans le 
monde de l’esprit, des réjouissances que vous aussi, tôt ou tard, sentirez dans votre 
propre cœur, fût-ce après avoir dépassé les quelques premiers obstacles et 
résistances. Vous pouvez être sûrs que cette décision finale de vous engager sur ce 
chemin de développement de soi, comme toute nouvelle victoire sur ce chemin, crée 
pour vous une bénédiction spéciale que vous la ressentiez ou non en ce moment. 
Pourtant, cette bénédiction est une réalité.  
 
 Beaucoup de mes amis ont prié pour obtenir de l’aide et de la force sur ce 
chemin, mais la plupart d’entre vous ne reconnaissent pas quand leur prière est 
exaucée. Car cette prière est souvent exaucée sous une forme qui vous semble 
déplaisante, sous la forme d’un conflit ou d’une friction ou de quelque chose qui vous 
incite à vous sentir traité avec injustice. Vous ne vous rendez pas compte que cet 
événement-même qui vous cause une douleur temporaire est la réponse à votre 
propre prière – la prière d’avoir demandé de l’aide pour vous reconnaître, vous et vos 
conflits afin de vous purifier. Comment pouvez-vous faire cela à moins que ce conflit 
intérieur se manifeste extérieurement ? Car ce n’est qu’alors que vous pouvez 
devenir conscient de ce qui, en vous, est caché et dévie de la loi divine. Cette 
déviation est négative et doit donc se matérialiser sous une forme que vous 
reconnaissez comme négative. Cette simple logique est souvent oubliée, et vous 
prenez systématiquement les frictions de votre vie comme si elles n’avaient rien à 
voir avec vous. Je vous supplie donc, mes chers amis : considérez les conflits 
extérieurs qui viennent à vous comme la réponse à vos prières. Si seulement vous 
pouviez vous tourner dans l’autre sens. Au lieu de devenir provocateur et vous sentir 
blessé, tournez-vous vers l’intérieur, retournez-vous dans l’autre sens, peu importe à 
quel point les autres semblent avoir tort. Posez-vous la question, demandez à votre 
Père au ciel, « n’y a-t-il pas une graine de vérité quelque part ? En la reconnaissant, 
je continuerai à apprendre et à me développer. » Et une pléthore de prises de 
conscience supplémentaires viendra forcément à vous, annulant toute la 
disharmonie, tout le sentiment d’injustice, de tristesse ou de provocation ou tout autre 
sorte de misère. Tournez-vous en direction de votre propre réaction intérieure, mes 
amis, quand vous vous sentez traité injustement ou blessé, et vous verrez que c’est 
votre propre prière qui a été exaucée. Et quand vous voyez le noyau de votre erreur 
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intérieure, toute friction entre vous et vos frères et sœurs disparaîtra comme neige au 
soleil. Et vous serez capable de vous unir dans la compréhension et dans l’amour. 
Nous, dans le monde de l’esprit, prions pour vous afin que vous puissiez recevoir 
cette compréhension et cet amour – nos amis, nos frères et sœurs dans le corps, qui 
êtes suffisamment courageux pour faire la seule chose qui compte : vous tourner 
vers l’intérieur, la reconnaissance de soi, la purification de soi. Il n’y a pas d’autre 
raison pour la vie sur terre que de suivre le chemin que vous avez choisi. Plus vous 
vous y adonnerez de plein cœur, plus vous ferez sincèrement preuve de votre bonne 
volonté et de vos efforts, plus vous pourrez être assuré de n’avoir pas vécu en vain. Il 
n’y a pas de « trop tard », peu importe à quel moment vous commencez. 
 
 Beaucoup d’entre vous sont remplis du désir sincère de s’unir à Dieu, mais 
avant de pouvoir le faire, trouvez les nombreuses petites opportunités qui vous sont 
offertes de vous unir avec vos congénères, où vous pratiquez humilité et amour, où 
vous laissez de côté votre propre orgueil et votre ego et où vous pouvez prouver le 
sérieux de votre démarche. Car ici et maintenant, là où vous vous trouvez 
exactement, vous avez plein d’opportunités de trouver Dieu. 
 
 Et maintenant, mes chers amis, nous poursuivons ces conférences qui sont 
censées vous aider à vous trouver vous-même quand vous rencontrez vos propres 
conclusions fausses qui ont créé tant de difficultés dans votre vie. Ce que je vous dis 
dans chacune de ces conférences est censé vous donner une aide supplémentaire, 
un autre indice pour vous trouver, pour trouver qui et ce que vous êtes vraiment. En 
plus des autres subdivisions dont je vous ai parlé par le passé et dont je vous 
parlerai à l’avenir, il y a trois types fondamentaux de personnalités humaines. La 
division dont je vais traiter ce soir est la suivante : il existe la personnalité humaine 
qui gouverne sa vie et ses réactions majoritairement par la raison. Il y a le second 
type qui la gouverne surtout par les émotions, et il y a le troisième qui le fait surtout 
par la volonté. En d’autres termes, vous avez la personnalité rationnelle, 
émotionnelle et volontaire. Dans votre recherche sur soi, il vous sera utile de trouver 
laquelle de ces trois personnalités s’applique à vous. Avant de poursuivre mon 
explication, je peux ajouter que ces trois types ne sont pas tout à fait unilatéraux. En 
fait, il y a toujours un mélange. Mais dans certains cas la prédominance est évidente, 
en d’autres, le mélange est plus complexe et donc plus difficile à détecter. Dans la 
personnalité idéale, ces trois aspects ont leur juste place. La personne harmonieuse 
fonctionne parfaitement avec chacun de ces trois aspects. Mais puisqu’il n’existe pas 
d’être humain totalement purifié, ces trois tendances sont souvent dirigées dans des 
canaux erronés, en plus du déséquilibre ou de la prédominance. Par exemple, là où 
la raison devrait l’emporter, ce sont les émotions qui prédominent, ou vice versa. 
 
 Commençons par la personnalité de raison. La personne qui conduit sa vie 
majoritairement par le processus de raisonnement a souvent tendance à négliger les 
émotions. Elle en a peur. Elle s’y oppose, elle les mutile et mutile donc l’un des 
instruments les plus importants de la vie, c'est-à-dire l’intuition. Celui qui a peur de 
ses émotions ne peut faire confiance à sa propre intuition, parce qu’elle est brouillée 
par la peur qu’il en a, par sa méfiance de la nature « insaisissable » d’une intuition. 
Souvent la personnalité rationnelle ressent secrètement du mépris pour la 
personnalité émotionnelle ; elle est fière d’être si fortement ancrée dans le processus 
de raisonnement. Et sa volonté – qui n’est pas nécessairement de l’obstination – est 
surtout utilisée à partir de déductions faites avec le processus de raisonnement et 
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rarement par déductions inspirées par la nature émotionnelle ou intuitive, comme il le 
faudrait. La personne de raison est souvent ce qu’on appelle un intellectuel ; souvent 
elle est scientifique, agnostique ou même athée. Elle tend souvent vers le côté 
matérialiste de la vie. Il serait cependant tout à fait faux, et ce serait une grossière 
généralisation et plutôt simpliste d’affirmer que toutes ou la plupart des personnes 
appartenant au type de raison seraient spirituellement moins développées ou 
conscientes que par exemple les personnes appartenant au type émotionnel. Ce 
n’est pas le cas. Il y a autant de personnes de type rationnel qui sont hautement 
développées et spirituellement éveillées que de personnes de type émotionnel. Il n’y 
a que l’approche des premières qui diffère de celle des dernières. Le type rationnel 
trouvera plus difficile d’expérimenter le divin intérieurement. Le type émotionnel 
rencontrera d’autres difficultés. De plus, le type rationnel aura beaucoup de difficultés 
à juger intuitivement les autres, comme lui-même. La volonté, qui est une nécessité 
pour tous dans la vie, sera utilisée de façon unilatérale par les deux types. La 
personnalité rationnelle utilise sa volonté avec préméditation, souvent de façon trop 
prudente, alors que la personnalité émotionnelle est emportée par ses émotions et 
utilise le pouvoir de la volonté à sa disposition de façon inconsciente, sans savoir 
dans quelle direction elle est projetée. La personnalité harmonieuse trouverait le sain 
juste milieu entre les deux et se servirait de sa volonté de façon alternée, selon le 
cas. La volonté devrait être le serviteur de la raison comme des émotions.  
 
 Il vous sera facile de voir que la personnalité de raison traverse la vie en 
passant à côté de beaucoup d’expérience de vie. Et c’est surtout par peur et par 
orgueil ; la peur que les émotions puissent la mener à vivre une expérience qu’elle 
serait incapable de gérer, la peur de l’incertitude et du risque de la vie émotionnelle, 
alors que la raison a tout à sa juste place ; à tout moment on sait où l’on se trouve, 
contrairement aux émotions qui nous mènent au large, sans gouvernail.  
 
 La deuxième catégorie, le type émotionnel, fonctionne également de façon 
unilatérale. Comme il en est de la première catégorie, il en est de la deuxième. 
Souvent les personnalités émotionnelles s’enorgueillissent d’être, elles, capables de 
« ressentir », contrairement aux autres. Secrètement elles méprisent le type qu’elles 
appellent péjorativement « des intellectuels ». Pourtant, le côté extrême de ce type 
de personnalité ne dévie pas d’un iota de moins de l’harmonie et de la loi divines que 
le type précédent. Il est vrai que la personnalité de type émotionnel a tendance à 
posséder une bonne intuition et craint parfois moins les expériences intérieures et 
celles qui consistent à ressentir que le type rationnel de personnalité. Quels sont les 
désavantages de ce type de personnalité ? Le type émotionnel, contrairement au 
type rationnel qui tient trop serrées les rênes de la vie, perd souvent complètement le 
contrôle de ces rênes. La personne trop émotionnelle perd complètement de vue que 
la raison est également un don de Dieu. A son tour, elle est tout aussi arrogante que 
la personne rationnelle qui dénigre la personne émotionnelle. Le type émotionnel est 
emporté par ses émotions qu’il ne souhaite pas contrôler ; il est projeté de gauche à 
droite sur la crête de la vague. Ainsi, non seulement il perd le contrôle de soi, mais 
devient aveugle à tout ce qui est le plus important pour sa vie et son développement. 
A cause de son insistance sur le côté émotionnel, il néglige les fonctions de 
raisonnement, tout aussi importantes, qui sont censées lui servir pour penser, 
discriminer, sélectionner et peser. Ce n’est qu’alors qu’il sera capable de maîtriser 
les émotions sauvages qui surgissent sans but ni direction, sans toutefois être 
impures pour autant. Ce n’est qu’alors que la volonté pourra être utilisée 
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correctement. Autrement, les émotions non contrôlées ne peuvent que faire des 
ravages dans la vie de cette personne, comme dans son environnement. La tentation 
de s’adonner aux émotions est gérable au départ, mais plus on y cède, plus il devient 
difficile de résister à cette tentation, jusqu’à ce que la personne soit tout simplement 
emportée par le torrent de ses propres émotions incontrôlées qui détruisent tout sur 
son passage. Une telle personne ne peut s’empêcher d’être égoïste et destructrice 
une fois emportée par son propre torrent même si ce type d’égoïsme est différent de 
celui du type rationnel comme de celui du type volontaire. Pour ce type de personne, 
il devient important, pour commencer, de se rendre compte que ce dont elle a été 
tellement fière cesse d’être un atout à cause de la situation extrême dans laquelle 
elle se trouve. Il devient alors important de cultiver le processus de sélection de la 
pensée et de la planification délibérées. Ce processus de sélection n’est que le début 
de la sagesse. 
  
 Bien sûr, le type émotionnel utilise également la volonté, car personne ne peut 
exister sans ce faire. Mais il le fera sans planification ni délibération responsable et 
consciente ; il se servira de son pouvoir de volonté disponible de façon chaotique, 
sans réfléchir, étant complètement submergé, non pas dans une intuition saine et 
constructive, mais dans des instincts basiques non canalisés. La personne perd ainsi 
son équilibre dans la vie, comme le fait le type rationnel de façon opposée.  
 
 De façon subconsciente, les deux types susmentionnés ont peur de ces 
extrêmes opposés et restent donc de leur côté de l’extrême. Ceci est également une 
conclusion fausse. Dans cette conclusion fausse, la personne sent, ou pense 
inconsciemment que son extrême est une meilleure solution de vie que l’autre 
extrême opposé. La personnalité rationnelle a peur de perdre le contrôle, se coupant 
d’une grande partie de l’expérience nécessaire de la vie, comme de la beauté et du 
bonheur. La personnalité émotionnelle a peur qu’en maîtrisant et en éduquant sa 
nature, elle passe à côté de quelque chose de valeur dans sa vie. Les deux ont tort, 
car ce n’est que dans la voie harmonieuse du milieu que se trouve la solution 
complète. 
 
 Il y a des personnes des deux types de catégorie qui sont des représentants 
évidents de chaque type. Mais il y en a bien plus pour qui la distinction n’est pas si 
nette.  La raison en est qu’une personne peut être hyper-émotionnelle (ou 
intellectuelle) dans certains aspects de sa personnalité, alors que dans d’autres elle 
peut avoir plus d’équilibre ou même tendre vers l’extrême opposé. Une autre raison 
pour laquelle la distinction peut ne pas être si évident est que, dans ce domaine, 
cette personne porte peut-être un masque pour cacher sa véritable nature. Par 
exemple, une personne fondamentalement émotionnelle, à cause de ses peurs 
malades et ses courants immatures, choisit de porter un masque d’intellectualité qui 
est en fait tout à fait étranger à sa vraie nature. Une telle personne peut sembler très 
calme et contrôlée extérieurement alors qu’intérieurement elle se trouve dans l’orage 
de ses propres émotions, ne trouvant jamais la paix jusqu’à ce qu’elle travaille à 
atteindre son propre bon équilibre. 
 
 Je vous en parle du point de vue de votre chemin, là où vous pénétrez votre 
âme, vos images, vos conclusions fausses, les couches de vos erreurs et ce que 
vous pouvez rencontrer. Ceci vous donnera surtout une meilleure compréhension de 
qui vous êtes, ce que vous êtes, comment vous êtes en réalité.  
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 Le troisième type, le type volontaire, est tout à fait différent. La volonté est 
censée être un serviteur, et jamais un maître. Idéalement, la volonté devrait être 
distribuée équitablement entre le processus de raisonnement de l’homme et ses 
facultés émotionnelles et intuitives. Le type volontaire fait du serviteur, un maître. 
Ceci peut déstabiliser la personnalité d’une façon qui risque de devenir dangereuse 
si cette tendance n’est pas reconnue à temps.   A nouveau, comme les personnes 
des types précédents, une telle personne peut inconsciemment dénigrer les deux 
autres. Elle peut penser ou ressentir, peut-être pas dans les mêmes termes, mes 
amis, mais plutôt de cette façon : « Le type rationnel n’est qu’un intellectuel. C’est le 
type de personne qui parle bien, qui a de merveilleuses théories, mais tout reste 
dans l’abstrait. Rien n’est accompli par cela, rien n’est jamais atteint. C’est moi qui 
concrétise. » Et en ce qui concerne la deuxième catégorie, celle-ci lui est encore plus 
détestable parce qu’elle accomplit encore moins. Dans les deux cas, elle a raison, 
comme les deux autres qui ont raison dans leur jugement sur l’autre extrême, qui 
n’est pas le leur. Mais toutes ont tort de croire que leur extrême vaut mieux que ceux 
qu’elles dénigrent. La personne volontaire qui utilise le serviteur comme maître est à 
l’affût de prestations et de résultats, de résultats tangibles. Ceci la rendra souvent 
trop impatiente, renonçant ainsi justement au résultat qu’elle recherche. Ceci 
affaiblira son processus de raisonnement qui, avec sa nature émotionnelle mène à la 
sagesse sans laquelle soit elle ne pourrait pas accomplir ce qu’elle veut, même si 
elle devait réussir à atteindre ce résultat, elle serait incapable de le mettre à profit de 
façon correcte. Et ainsi elle sera forcée à le perdre à nouveau. Elle aura non 
seulement tendance à perdre de vue la prudence mais perdra également de vue 
beaucoup d’aspects de la vie, beaucoup de considérations essentielles pour obtenir 
la vérité pour soi, pour les autres, comme pour toute situation donnée. La personne 
de volonté néglige également le côté émotionnel. Elle en a tout aussi peur que la 
personne de type rationnel, mais ayant un but différent (souvent inconscient) à 
l’esprit. Pour une personne de type volontaire, les émotions ne sont seulement 
acceptables que si elle peut les maîtriser et si celles-ci lui servent. Autrement, elles 
pourraient entraver l’atteinte de son objectif. Elle passe donc aussi à côté d’une part 
intégrale de l’expérience de vie. Elle expérimente rarement ce que c’est que de 
s’abandonner à une émotion sans en connaître le résultat et son propre avantage 
potentiel. 
 
 Ce sont trois types grossiers, mes amis, et comme je l’ai dit, vous ne trouverez 
pas toujours une personnalité où l’un de ces types est à ce point prédominant que 
vous pouvez immédiatement le déceler. Vous connaissez tous beaucoup d’être 
humains, et puisqu’il est toujours plus facile de connaître l’autre plutôt que soi-même, 
vous pouvez tirer certaines conclusions au sujet de vos congénères du point de vue 
que je vous ai indiqué ici. Chez la plupart des personnes, deux des trois types sont 
prédominants, alors que le troisième est affaibli. Il existe aussi un grand nombre de 
personnes chez qui les trois fonctionnent, mais où chaque type fonctionne dans un 
canal erroné, du moins dans certains domaines, alors que le fonctionnement correct 
est insuffisant et ne s’applique pas à toute la personnalité. Vous vous souvenez peut-
être de la conférence que j’ai donnée au sujet des forces passives et actives où 
j’expliquais que les deux courants sont nécessaires pour l’âme humaine saine. Il 
serait tout aussi faux d’être une personne entièrement active qu’entièrement passive. 
Et cela n’existe pas, d’ailleurs, même s’il peut exister une prédominance de l’un chez 
beaucoup de personnes. Mais ce qui arrive fréquemment est que le courant actif 
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coule à travers le canal destiné au courant passif et vice versa. Il en est de même 
avec la raison, l’émotion et la volonté. Même s’il n’y a pas de prédominance 
prononcée, là où la raison devrait fonctionner, c’est l’émotion qui est utilisée et vice 
versa, comme la volonté peut ne pas fonctionner là où elle le devrait, alors que 
souvent elle est à l’œuvre là où elle ne le devrait pas. Ceci devrait vous aider, mes 
chers amis, en allant de plus en plus profondément dans votre âme pour trouver où 
et comment fonctionnent tous ces aspects ou courants, où l’un interfère avec l’autre 
plutôt que de l’aider à créer ainsi un tout harmonieux. Y a-t-il une question à ce sujet, 
mes amis ? 
 
 QUESTION : J’ai une question ; elle est académique. Cette division 
correspond-t-elle aux typologies de Kretzschmar des cérébrotoniques, des 
somatoniques et des viscérotoniques ? En d’autres termes y a-t-il une 
correspondane avec la physionomie humaine ? 
 
 RÉPONSE : Oui, bien sûr. Cela s’applique à tout. Aucun courant d’âme n’est 
tout à fait indépendant du physique. Le physique est une représentation des courants 
d’âme et cette représentation peut se présenter sous de multiples formes.  
 
 QUESTION : Est-il possible de réagir de façon émotionnelle avec certaines 
personnes puis majoritairement faire usage de la volonté face à d’autres ? Je veux 
dire que le même individu réagirait d’une façon face à une personne puis autrement 
face à d’autres ? 
 
 RÉPONSE : Certainement, mais il doit y avoir une raison pour cela. Celui qui 
est sur ce chemin et fait cette observation à son sujet devrait vérifier pourquoi il réagit 
différemment face à une personne que d’habitude. Là aussi il doit y avoir une 
réponse. Toutes ces choses sont très importantes pour l’observation de soi. 
 
 QUESTION : Si l’on devait complètement achever la purification, je suppose 
que les trois phases s’égaliseraient ? 
 
 RÉPONSE : Exactement. 
 
 QUESTION : Est-ce que chaque personne a le même potentiel pour le 
développement de chacune de ces qualités ? 
 
 RÉPONSE : Non, il y a des types de base. L’esprit divin, lors de sa création, 
était parfait dans un seul domaine et chaque personnalité distinctement différente en 
elle-même. Elles avaient des talents, des atouts, des caractéristiques différentes, 
chacune parfaite d’une seule façon. Pourtant, il n’y a pas de disharmonie dans la 
distribution des courants, qu’il s’agisse de ceux au sujet desquels je vous ai instruits 
jusque-là, ou d’autres que vous ignorez encore. L’ange le plus élevé des forces 
actives n’est pas disharmonieux dans son activité, comme le serait un être humain 
non purifié possédant un courant hyperactif. Il est simplement parfait à sa façon, 
spécialiste de son activité, ce qui exclut la possibilité d’une exagération 
disharmonieuse. Il en est de même avec les plus hauts représentants des trois 
aspects dont j’ai parlé ce soir. La perfection de la personnalité rationnelle serait 
l’ange de la sagesse. La perfection de la personnalité émotionnelle serait l’ange de 
l’amour. La perfection de la personnalité volontaire serait l’ange du courage. 
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 QUESTION : Ne serait-il pas idéal de posséder les trois en équilibre ? 
 
 RÉPONSE : La forme idéalisée est en équilibre, mais cela ne signifie pas que 
les trois types sont distribués de manière égale. Equilibre et harmonie ne veulent pas 
toujours dire une égale mesure de chaque. Cela dépend de la façon dont la 
distribution est faite ; de la façon dont elle fonctionne dans la loi de cause à effet ; de 
la façon dont un courant renforce l’autre au lieu de l’affaiblir comme c’est le cas chez 
l’être disharmonieux, non purifié. Si vous relisez l’histoire de la création que je vous 
ai racontée il y a quelque temps, vous verrez que Dieu créa Ses esprits de façon 
parfaite, chacun à sa façon. Et l’intention était que chaque esprit se perfectionne en 
usant du pouvoir et de la force créative qui lui étaient donnés – en d’autres termes, 
se rendre parfait de toutes les façons au lieu de rester parfait d’une seule façon 
spéciale, devenant ainsi semblable à Dieu. Au lieu de cela, beaucoup d’esprits ont 
utilisé leur pouvoir de façon erronée, provoquant ainsi la chute. Si la chute n’avait 
pas eu lieu, tous les esprits seraient devenus parfaits de toutes les façons possibles 
au lieu d’être spécialistes d’un seul domaine. Cette poursuite de la création parfaite 
aura lieu après que tous les esprits chutés auront atteint à nouveau leur perfection 
d’origine d’une seule façon particulière – jusqu’à ce que le plan du salut soit exécuté 
avec succès. Jusque-là, tous les esprits purs – ceux qui n’ont pas participé à la chute 
comme ceux qui ont déjà atteint leur état d’origine – mettent en commun leurs 
ressources pour aider au plan du salut, postposant, dans une certaine mesure, leur 
propre création future, même si indirectement ils œuvrent à cette fin d’une certaine 
façon en aidant au grand plan. 
 
 QUESTION : Mise à part cette triade – volonté, pensée et émotion – y a-t-il 
d’autres types ? 
 
 RÉPONSE : Oui. Je vous ai déjà parlé de certains, je parlerai d’autres à 
l’avenir. 
 
 QUESTION : Je ne comprends pas pourquoi l’ange du courage est la 
perfection de la volonté. Je ne peux pas du tout le comprendre. 
 
 RÉPONSE : Si vous avez du courage, il vous faut beaucoup de volonté, dans 
un sens positif. N’est-ce pas clair ? Qui d’autre ne le comprend pas non plus ? 
Pouvez-vous expliquer pourquoi vous trouvez que le courage et la volonté ne vont 
pas ensemble ? 
 
 QUESTION : Eh bien, je connais beaucoup de personnes qui n’ont aucune 
volonté mais qui pourtant sont très courageuses. 
 
 RÉPONSE : Cela n’a rien à voir. Il peut y avoir une personne très 
émotionnelle, dont les émotions sont couvertes de façon telle que cette personne 
semble très froide. Une personne qui n’a pas de volonté et qui possède du courage 
peut faire appel à ce courage, partiellement en provenance des recoins de son âme 
où tous les attributs parfaits sommeillent et partiellement à cause des événements 
extérieurs, peut être afin de se prouver, ainsi qu’aux autres, qu’elle possède de la 
volonté.  
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 QUESTION : Existe-t-il un certain courage qui provient de la peur ? 
 
 RÉPONSE : Exactement. Tout attribut positif peut provenir d’un courant ou 
d’une motivation positive comme négative. Là est la complication de l’âme humaine. 
Ce n’est pas si facile. Toute qualité peut être motivée par des tendances négatives, 
en plus de son arrière-plan pur. La même chose s’applique aux défauts qui peuvent 
être influencés par des qualités particulières, mais qui courent dans un canal erroné, 
de façon ignorante. Mais son sens véritable, l’extension de la volonté de la façon 
positive et parfaite est, naturellement, le courage. Les deux nécessitent de l’activité. 
Dans la volonté, il doit y avoir un puissant courant actif. Le fait que celui-ci soit 
souvent utilisé de façon négative et autodestructrice, est encore autre chose. Et, de 
plus, le fait que le courage inné, basé sur la volonté, ne peut fonctionner à cause 
d’autres déviations dans la personnalité n’a rien à voir avec le principe en tant que 
tel. Nous ne parlons pas des nombreuses possibilités de courants mélangés d’âme, 
où la volonté peut être fragmentée pour n’apparaître que dans certains aspects de la 
vie. Mais la volonté a besoin de pression active, positivement ou négativement. Il lui 
faut de l’activité. Dans l’état purifié, elle se manifesterait comme du courage. Elle 
peut même se manifester comme du courage dans l’état non purifié, même si là le 
courage est utilisé à des fins erronées. Le courage ne peut exister sans activité – 
dans un esprit d’aller de l’avant, dans un esprit de faire plutôt que dans un esprit 
d’être, qui s’appliquerait, par exemple, à l’amour. Est-ce clair maintenant ? 
 
 QUESTION : Je suppose que sur le chemin de purification que nous 
empruntons maintenant, tout individu qui est surtout un intellectuel, peut acquérir 
davantage des deux autres courants également en se trouvant lui-même ?  
 
 RÉPONSE : Il le doit, parce que tel est le processus de purification. Voyez-
vous, il en est souvent ainsi. Comme je viens de vous expliquer que la personne dont 
la volonté est affaiblie peut faire preuve de courage à certaines occasions dans sa 
vie, il peut en être de même avec une personne qui semble plutôt être du type 
intellectuel alors qu’il ne l’est pas vraiment. Sa nature peut plutôt être émotionnelle, 
mais elle en a peur, et à cause de cette peur elle porte un masque qui ne correspond 
pas à sa véritable nature. Il lui faudra donc d’abord trouver ce qu’elle est vraiment et 
commencer à être fidèle à elle-même avant de pouvoir ajuster toute disharmonie 
dans son âme. En d’autres cas, la personnalité rationnelle en apparence peut en fait 
être exactement cela. Alors elle devra apprendre, dans sa purification et la poursuite 
de sa recherche sur elle-même, à équilibrer sa nature afin qu’elle fonctionne 
correctement, perdant ainsi tous les fantômes de la peur qui lui ont rendu impossible 
de fonctionner harmonieusement. Elle restera toujours une personnalité rationnelle 
mais d’une façon bien plus harmonieuse et parfaite, sans interférer avec ses propres 
autres facultés. La même chose s’applique aux personnes des deux autres types. 
Elles resteront ce qu’elles sont vraiment, mais sans affaiblir leurs autres facultés, ce 
qui saboterait leur propre vie. Nous allons maintenant, mes très chers, nous tourner 
vers vos questions planifiées. 
 
 QUESTION : Dans le livre de Johannes Greber il est dit que le seul moyen 
pour la croissance spirituelle est soit la médiumnité soit la communication spirituelle 
sous une autre forme. En d’autres enseignements, il est dit que l’on peut contacter 
cette partie en soi appelée divine qui contient toute sagesse. Qu’est-ce qui est vrai, 
et comment fonctionne l’une ou l’autre ? 
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 RÉPONSE : Bien sûr, le but final est de trouver ce qui est divin. Cela ne fait 
aucun doute. Mais jusqu’à ce que vous en arriviez là, il vous faut de l’aide. Et 
souvent, c’est la communication avec le monde de l’esprit de Dieu qui est le meilleur 
moyen pour vous procurer cette aide. Même si l’établissement d’une telle 
communication est compliqué et périlleux, une fois établie, c’est certainement elle qui 
convient le mieux pour vous aider à enlever tous les obstacles qui obstruent votre 
propre étincelle divine. Je ne dis pas cependant, que c’est la seule façon. Les 
enseignants humains peuvent également vous aider à atteindre cette fin. Il y a 
toujours eu de grands enseignants qui l’ont fait. Et à votre époque actuelle, il existe 
un autre moyen pour atteindre le seul but, et c’est la médecine de l’âme que vous 
appelez analyse des profondeurs. Le fait qu’elle n’est pas toujours gérée 
correctement n’invalide pas davantage l’idée qui s’y trouve – et qui est le but ultime, 
que vos médecins en soient conscients ou non – comme dans le cas d’une 
médiumnité mal appliquée ou arrêtée dans son développement. La communication 
avec le monde de l’esprit n’a, à la longue, que ce seul but, et aucun autre, peu 
importent quelles sont les différentes étapes de développement du médium jusqu’à 
ce que son canal soit suffisamment clair. Apprendre simplement les faits de la 
création, au sujet de Dieu et ce qui se passe dans l’univers et les différentes sphères, 
n’est que secondaire, mes amis. Le seul but, si et quand vous êtes informés à ce 
sujet, est de vous donner de l’information sans laquelle vous pourriez ne pas 
comprendre la raison pour la vie sur terre et la nécessité du développement. Elle 
peut vous donner la stimulation nécessaire pour dépasser votre propre résistance 
pour faire les pas nécessaires afin d’atteindre votre propre étincelle divine. Il vous 
faut considérer tous les enseignements et toutes les religions de ce point de vue. La 
connaissance des faits universels est censée être une aide et une stimulation et non 
le but final. Le but final est la recherche en soi et l’auto-purification, car il n’y a que 
par ce biais que vous pouvez entrer en contact avec votre propre étincelle divine. 
Autrement, elle est brouillée et peu fiable, et peut facilement être confondue avec 
des désirs inconscients qui n’ont rien à voir avec le divin dans l’être humain. Le 
contact avec le monde divin ne convient pas à tous les humains. Pour d’autres, 
d’autres méthodes peuvent mieux convenir. Cela dépend de leur personnalité, de 
leur stade de développement, mais la seule raison pour la vie sur terre est la 
purification et la recherche en soi. Il y a beaucoup de façons possibles qui peuvent 
vous aider à le réaliser. Et il va sans dire que si vous avez la grâce et le privilège de 
disposer d’une communication avec le monde de Dieu, celle-ci convient au mieux 
pour vous aider car elle sera naturellement un peu plus rapide et un peu plus directe 
pour vous montrer comment procéder pour vous trouver. Mais ce n’est pas la seule 
façon, il y en a d’autres. 
 
 QUESTION : Quelle est la part de la Vierge Marie dans le concept spirituel. 
 
 RÉPONSE : L’esprit de la femme que vous appelez Vierge Marie est un esprit 
très hautement développé, un esprit qui n’a jamais appartenu à la chute. Jésus Christ 
n’aurait pas pu naître d’un esprit impur. Et la pureté de cet esprit a mené au 
malentendu de la Conception Immaculée. Je dis souvent que chaque erreur dans les 
différentes religions doit avoir un arrière-plan qui rend cette erreur compréhensible. 
Par communication spirituelle, l’humanité a été informée que la mère de Jésus était 
un esprit pur, comme il n’aurait pas pu en être autrement. De cela a jailli le 
malentendu que pureté veut dire pureté sexuelle et que la mère de Jésus a donné la 
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vie en étant vierge dans le sens physique. Là est tout le malentendu. Sur terre 
beaucoup de personnes dirigeant mal leurs forces sexuelles pensent donc que la 
sexualité, en elle-même, est impure. Ce n’est pas le cas. La mère de Jésus était et 
est un esprit pur, mais ceci n’a rien à voir avec le fait que la conception a eu lieu 
comme toute autre conception. Dieu a créé Ses lois dans la perfection peu importe 
que l’humanité en pervertisse certains aspects ou non. Ainsi Dieu ne devait donc 
jamais déclarer nulles Ses propres lois. Vous voyez donc, mes amis, comme 
d’habitude la vérité se trouve au milieu. Il y a ceux qui disent que la mère de Jésus 
Christ devait être une vierge ; en le niant on commettrait un sacrilège. Ceci provient 
de l’idée erronée que tout ce qui est sexuel est impur. Ceci fait que d’autres, qui ne 
peuvent l’accepter, vont à l’extrême opposé et nient non seulement la pureté de 
l’esprit de la mère de Jésus Christ dans son sens véritable, mais également que Dieu 
était le Fils né de Dieu simplement parce qu’ils ne peuvent accepter certaines erreurs 
déraisonnables. Ils ne peuvent trouver la vérité au milieu. 
 
 QUESTION : Si vous violez une loi divine en toute bonne foi ou si vous la 
violez en connaissance de cause, les conséquences sont-elles les mêmes dans les 
deux cas ? 
 
 RÉPONSE : Non, bien sûr que non. Si vous la violez de bonne foi, l’évaluation 
est très différente que quand vous savez ce que vous faites. Mais, mes chers amis, 
j’aimerais vous dire ceci : puisque toute la connaissance est contenue en vous, un 
peu de ce fait transperce, et c’est pour cela que beaucoup d’entre vous ont de la 
résistance pour emprunter ce chemin parce qu’il y a quelque chose en vous qui dit : 
« Plus je sais, plus j’ai la responsabilité de changer. Si je me garde de savoir, je peux 
rester comme je suis, ce qui est plus confortable. » Cela explique beaucoup de 
résistance. Et j’aimerais vous dire ceci : ce manque d’honnêteté face à soi sera pris 
en compte, tout comme la motivation de la résistance, qu’elle soit inconsciente ou 
semi-consciente. Pour beaucoup, cette résistance et sa vraie raison seraient tout à 
fait évidentes s’ils devaient les examiner. Ils rationalisent leurs résistances avec 
toutes sortes d’autres prétextes, alors qu’en réalité, tout simplement, ils ne veulent 
pas changer. 
 
 Mes très chers amis, recevez les bénédictions d’amour et de force qui 
inondent votre cœur et votre âme, tout votre être en ce moment. Sachez que vous 
êtes en Dieu et que Dieu est en vous, si seulement vous acceptez de lever vos 
mains vers Celui qui attend que vous fassiez votre premier pas pour quitter l’enfance 
spirituelle dans laquelle vous vous trouvez encore, afin de devenir un enfant de Dieu 
fort et indépendant, grandissant dans l’esprit, grandissant en force, grandissant en 
amour. Aimez-vous les uns les autres, mes très chers, comprenez-vous les uns les 
autres. Détruisez vos murs de peur que vous avez érigés contre l’autre, car il n’y a 
pas de raison. Vous qui craignez l’autre, souvenez-vous : l’autre a tout autant peur 
de vous. Et si vous voulez régler vos différences, souvenez-vous en – et Dieu sera 
avec vous. Poursuivez donc ce chemin, et chaque pas vers l’avant peut vous mener, 
par moments, à une crise temporaire, à une difficulté qui n’est que le produit de vos 
propres erreurs. Voyez cela de cette façon, et vous en sortirez victorieux. 
 
 Et donc, mes très chers, soyez tous bénis, au nom de Dieu, au nom de Jésus 
Christ – soyez en paix, soyez dans le Seigneur ! 
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